

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 21 de Agosto de 1891.

NUM. 143.

Nuestra Correspondencia

Paris 17 Agosto 1891.

SUMARIO

La opinión sobre los agasajos en Rusia.—Rochefort.—Jules Simon.—Viajes régios.—El Centenario de Berna.—La fiesta de las flores.—El Centenario de Colon.—¿Qué se hace?—Un consejo.—Un banquete imperialista.—El aeronauta Higgins.—Noticias de América.—Señor Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Muy Sr. mio: Las noticias de la semana pasada, las que han entretenido la opinión pública, ha sido el aplauso unánime al pueblo ruso, los preparativos hechos en Vichy para recibir al Gran Duque Alejandro y la enfermedad del emperador Guillermo: con motivo de esta enfermedad han sido tantas y tan variadas las versiones, que los mas fanáticos, lo consideraban ya en la agonía: otros describían esta con tan sombríos colores que al leerlo causan espanto los horribles dolores del augusto enfermo: otros dicen que ha degenerado en locura y algunos V. Rochefort en su diario saca partido del viaje del hermano del enfermo á Inglaterra, para decir que va con el solo objeto de representar á Alemania en la visita que la Reina Victoria, hará el miércoles en Portsmouth á la escuadra francesa, y bajo esta base escribe un artículo, en que dice han sido engañados los franceses: afortunadamente la prensa sensata, la verdadera patriota, no hace caso de estas consideraciones, que solo servirían para quitar valor al triunfo que acaba de alcanzar Francia con su política exterior. Por otra parte el viaje del príncipe Enrique coincide con la visita que hace la Reina, pero era cosa acordada hace tiempo para ir á recoger á su esposa, que está al lado de su madre, por el príncipe: no ha sido pues decisión del emperador Guillermo: solo el diario á que aludo dice es obra de Alemania y añade que será la primera vez desde 1871, que los soldados y las banderas francesas se inclinarán delante de un príncipe alemán. *El Temps* publica la opinión del eminente Jules Simon, que dice, debe cesar el ruido, para que se recuerde el famoso hecho de los agasajos tributados por el Imperio Ruso á la República Francesa: el hecho es tan grande que merece ser conservado sin que la popularidad venga á poner celajes.

Fué semana de visitas régias: el joven rey de Servia llegó aquí el sábado con su padre el ex-rey Milan, hospedándose en el hotel de este en la Avenida del Roi: es un joven de unos 15 años, simpático, con ademán serio y reflexivo y de arrogante figura: viene acompañado de Mr. Eikolitz, uno de los regentes y de dos ayudantes: habla corretamente el francés y en el dió gracias al coronel Chamoin que lo saludó en nombre de Mr. Carnot con quien almorzará hoy: en la estación del Este que estaba adornada con banderas serbias y francesas, había mas de tres mil personas que le dieron vivas, á él, á Servia y á Rusia.

Ayer recibió el rey de Grecia la visita de Mr. Carnot que solo para hacerla vino de Fontainebleau su residencia veraniega: el rey salió despues para hacer las visitas oficiales de despedida en los ministerios, nunciatura, embajadas de Rusia y Turquía y salió esta mañana para Copenhague.

Y como solo puedo en cuestión de viajes dar cuenta de los que hacen las notabilidades europeas, reservando á otros que den los locales balnearios, diré á usted que anoche llegué el príncipe de Gales, acompañado tan solo de un criado y un perro, que nadie lo esperaba, pues deseaba así ocurriera y que se alojara en el Hotel Bristol donde solo estará dos días: la duquesa de Edimbourg, la única hermana del Czar de Rusia, vi-

no en el yack del príncipe hasta el puerto francés, continuando su viaje con sus cuatro hijas á sus posesiones de Saxe-Coburgo-Gotha.

Continúan en Berna, las soberbias fiestas del Centenario y en las del último dia, con asistencia de todo el cuerpo diplomático se verificó el solemne acto de descubrir la apoteosis de la solemnidad Helvetia y Berna, que fué algo que dejó grata impresión en todos que aplaudieron con gran entusiasmo.

La fiesta de la gente joven, en la que tomaban parte 7000 niños de ambos sexos, con trajes representando los diferentes gremios fué muy digna de llamar la atención: había preciosos grupos que representaban jardineros, toneleros, guerreros de varias épocas.

Pero se llevó la palma el precioso y completo grupo de las flores, representado con trajes muy adecuados y riquísimos la mayoría de la flora conocida: así celebran los pueblos cultos sus históricos recuerdos; bien por la simpática suiza que tiene siempre un puesto de honor, en todas las manifestaciones del adelanto humano.

Nada puedo avanzar á Vs. acerca del Centenario de Colon, sino es que nuestro Embajador en Paris, el Sr. Duque de Maudas ha construido el Comité de que ya hablé: espero estar en condiciones muy pronto, de conocer cuanto se haga y entonces la prensa hispano-americana que me honra con su confianza podrá dar noticias exactas, que serán tomadas en buenas fuentes: noto si, que no hay gran actividad, dada la premura del tiempo en los trabajos preparatorios que ya debieran estar terminados y conocidos y no que por rara casualidad puede saberse algo: acontecimiento tan grande, hecho tan hermoso para la historia española, sino podía gastarse en festejos, había al menos que conmemorarlo de una forma pública, haciendo gran publicidad, única manera en mi concepto de que el mundo entero lo sepa: estamos en el período álgido en que todo lo esperamos ya que parece hemos llegado á la época de una paz que no debe ser turbada y en que Europa entera, se dirige á América en busca de nuevos mercados para sus productos: España tiene indiscutible derecho á comenzar una campaña de unión fabril industrial y comercial, y la ocasión era oportuna para dejarla pasar sin aprovecharla, esperemos pues que las fiestas sean dignas del hecho y que se imprima más actividad á esos trabajos.

Ayer se inauguró en Livuy (Seine et Oise) la estatua del célebre almirante Louis Leon Jacob cuyos hechos ocupan una página brillante de la Historia de Francia: este héroe en la guerra con los ingleses, defendió y salvó el arsenal de Rochefort con un puñado de soldados contra un ejército numeroso mandado por Lord Beresford.

Son muchas las deserciones que se notan en el ejército búlgaro, segun las manifestaciones hechas por el gobierno de este principado al del reino de Servia.

El yatch imperial, Holenzollern llegó ayer Eckernförde al mediodía: el estado del emperador Guillermo no mejora: se muestra cada dia en estado más violento al darse cuenta de su enfermedad y pasa gran parte del dia sumido en triste silencio: se teme por su razon por lo violento de su carácter al ver que no encuentra alivio á sus males sufrimientos.

En la villa de Kirkstall, cerca de Leed en Inglaterra, el célebre aeronauta Higgins cuya audacia era temeraria, al hacer una ascensión ayer y debido á una fuga de gas, escapó el globo, produciendo en su caída la muerte al valiente Higgins.

Todavía los imperialistas se reúnen en banquetes: ayer se celebró uno de 600 cubiertos en la sala Wagram que presidió el Director de La Patrie y en el que se brindó á la salud del príncipe

Victor, heredero de la corona imperial: parece que los comenzales no salieron muy satisfechos del menú de su banquete.

En Lima (Perú) se ha hecho la traslación de los restos de Pizarro á la antigua capilla del vicerey en la célebre catedral: el esqueleto no tiene manos, pero se conserva muy bien, reconociéndose con facilidad las señales de los puñales de sus asesinos.

De Chile se espera que la intervención pedida por ambos bandos, solucione con la par la crisis actual.

De Buenos Aires no son halagüeñas pero creemos que hay demasiado pesimismo en los corresponsales.

De v. affmo. s. e. q. b. s. m.

B. L. ECLARI.

Sección Literaria

El estudio de Galdós en Madrid

Dias pasados, al dar cuenta en la Sección Bibliográfica de la publicación del número mensual del *Nuevo Teatro Critico* elogiábamos cual se merece publicación tan importante, á vuela pluma, dejando el haberlo cumplidamente cual se merece para cuando dispongamos de mas espacio de tiempo.

En el último número la Sra. Pardo Bazan publica el hermoso trabajo que á continuación damos, para que puedan nuestros lectores: al par que saborear las riquezas de estilo de la eximia escritora gallega, conocer el rincón donde Galdós ha creado á *Gabrielillo Araceli*, la mística de ojos saltones, *D.ª Perfecta*, personificación del fanatismo religioso, la aprovechada familia de los *Roques* y tantos otros que forman un mundo imaginario lleno de luz y vida.

Mas calle nuestra pedestre pluma y hable la ilustre autora de *San Francisco de Asis*.

Antes que el autor de *La Desheredada* traslade al palacete que construye en Santander el mobiliario de su estudio madrileño, quise ver el lugar donde tantas cuartillas trazó la mano del gran novelista, y donde han corrido tantas horas de su vivir. Conocía el estudio por una magnífica fotografía de Laurent; pero nada equivale á la *vista de los ojos*, como dicen en mi tierra.

Ocupa Galdós con su familia un piso llamado tercero, y efectivamente cuarto, en la plaza de Colón, lugar muy urbano, ventilado y alegre, con sombra de árboles y claros horizontes. En verano, al apearse ante la puerta de la casa, se experimenta una sensación de frescura y de elegante reposo. La escalera, bonita y cómoda, recibe luz de ventaniles con cristalería de colores gayos, que lanzan sobre la limpia madera del descansillo una viva lluvia de reflejos amatista, verdes y carmesíes. Cuando se abre la puerta del piso de Galdós, vese un pasillo desahogado, que habitan, sobre barras de metal dos *periquitos* graves y meditabundos, y un loro descarado y procaz, el cual repite con bufones redoble de erres: «¡Qué rrrriico!»

Dejemos al pajarraco charlotear, y entremos en las dos piezas que, unidas componen el estudio. La mayor tendrá de largo unos seis metros, tres y medio probablemente la chica; el techo es bajo. Dentro de tan modestas proporciones, no carece de cierta importancia el departamento constituido por el saloncito y gabinete, gracias á la inteligente coquetería que presidió á la decoración de las paredes y colocación de muebles y cachivaches, y á

notarse en todos ellos la personalidad del dueño, y no la ideación, siempre amanerada, del tapicero decorador. No hay lujo, pero sí gracia, interés, distinción; se comprende que allí está el nido, la residencia armada del trabajador sedentario y solitario.

No hay puerta que divida las dos piezas: y el marco privado de hojas, lo viste suntuosa guarnición de terciopelo, imitación de bordado antiguo, de tonos rojos é intensos, color que predomina en el resto de las coladuras. Sobre el dintel, una franja haciendo cabecera, con remates de pasamanería, y en ella, á ambos lados, el clásico letrero *Tanto monta*, mientras bajo un escudo en que campea el león nacional, corre la divisa que adorna la portada de los libros de Galdós: *Ars Natura-Veritas*.

El techo del saloncito es blanco con cenefa roja, y en el centro se abre como flor de disforme y pintarrajeada corola bermeja, turquí y esmeralda, una sombrilla japonesa. La mesa escritorio es de las que sostiene una cruz de hierro y descansan en patas salomónicas. El sillón—que revela bien la asiduidad del escritor incansable—es de forma romana, y está destrozado, usadísimo, pidiendo á gritos que lo vistan de nuevo, sobre la mesa, un lozano palmito, pocos libros, y un haz de pruebas del tercer tomo de *Angel Guerra*, pruebas corregidas, vueltas á corregir, cruzadas, listadas, franjeadas, con dibujos de barquitos ó de flores, dibujos ingenuos, como los que traza la mano del colegial que se distrae un punto de la fatigosa lección. A los pies de la maltratada poltrona, una manta de Luceña para envolver las rodillas.—Galdós es muy friolero, á fuer de africano.— Á la izquierda de la puerta de entrada, un estante cargado de libros, y en cuya repisa se confunden cacharros traídos de los viajes, porcelanas y lozas de Stratford-on-Avon y Delft con fotografías que son recuerdos de amistad. Á la derecha de la puerta, otro mueble, de original forma y gótico estilo: un casillero, mezcla de archivo y librería, que corona bonito florero de Sajonia. Por las paredes hormiguan dibujos originales de Sala Mérida, Pellicer, Lizcano y Apeles Maestros: son los que enriquecen la hermosa edición ilustrada de los *Episodios nacionales*.

Platos artísticos de Caldas de Rainha, y cuadros modernos, firmados por Sala, Fenolleras, Beruete y Lhary, alegran con notitas de vivo colorido y reflejos de esmalte el fondo de la habitación, que inundan de claridad dos balcones. Detrás del sillón, viste la pared rico pedazo de tela antigua, de armonioso fondo verde con dibujos y realces de oro viejo fileteados con cordoncillo; y más arriba, descansando en un cuadro de feipa roja, domina el conjunto el gran plato de hierro forjado, esmaltado, repujado y nielado con que obsequiaron al novelista sus paisanos, los canarios residentes en Madrid. Quien se asome á los balcones que alumbran la estancia, verá que no caen á la plaza de Colón, sino que registran detalladamente las caballerizas del nuevo palacio que construye la duquesa Angela de Medinaceli.

No hay muchos libros en el despacho, sino los justos, los que bastan á un observador tan prendado de la vida callejera como Galdós: obras clásicas en su mayor parte, bien encuadernadas, con señales de haber sido ojeadas y aun releídas, pero formadas correctamente, y abandonadas casi siempre por una enciclopedia que se llama la sociedad. Delante de los libros, como para relegarlos á segundo término, fotografías, no de amigos, sino de chiquillos de amigos; una colección de rapaces de tres á doce, entre los cuales descuella (por el tamaño, digo) el más apasionado admirador y lector asiduo y constante de Galdós: mi hijo Jaime. Nadie ignora que Galdós es aficionadísimo á la gente menuda; que ha sorprendido la ingenua gestación del pensamiento en

cenar canciones la tranquilidad del vecindario.

Con tales precedentes y la timba sin parar, no obstante las denuncias continuas de algunos periódicos de la localidad, muy difícil será que amengüe la criminalidad aterradora, que nos aflige á la vez que nos deshona. Y al ver tan marcada indiferencia, por parte de los más obligados á refrenar en lo posible el mal, al paso que se pierden en el vacío las mas fundadas quejas, no queda otro recurso que confiar el remedio á la voluntad de Dios.

El Ayuntamiento de Santa Eulalia, de que me ocupé en la crónica anterior, se halla por fin constituido, no sin proceder á ello un cortejo de habilidosas y no muy sanas tramoyas. Si hubiese tanto afán en cumplir los deberes que imponen los cargos públicos, como lo hay para adquirirlos, es posible serian en breve menos tristes las crónicas de esta isla.

Llegó ayer el cañonero *Alejo* conduciendo á remolque el torpedero *Pollux*, y que se dirigirá desde este puerto al de Cartajena, donde han de repararse las averias sufridas por el torpedero al reventarse una caldera.

Un periódico de esta localidad en su primera página y en caracteres visibles lo siguiente: «Ayuntamiento de Ibiza.—Continúa sin rendir cuentas de *calor* años, sin ingresar en arcas municipales el importe de varios débitos liquidados á favor del Municipio y sin legalizar su situación económica, por falta de presupuestos adicionales.»

ZENÓN.

Ibiza 18 Agosto 1891.

Sección Insular

Política del día.

Decíamos hace unos días que hay gran marejada en el revuelto mar de la política de esta localidad, anteayer pudieron convencerse de la verdad de nuestro aserto cuantos asistieron á la sesión habida en el Ayuntamiento, en la que se dibujó, con las descarnadas formas de la realidad, una al decir de muchos, trascendental disidencia.

Dice la opinion imparcial de los que juzgan sin pasión y sin odio, que la desautorización fulminada por el Sr. Ferrer contra el Sr. Pizá, no puede ser obra del acaso, ni producto de una genialidad, puesto que actos de tal naturaleza se consuman solamente, según práctica añeja, en la hora suprema de los evolucionismos, á menos, se entienda, se propusiera el Sr. Ferrer hacer constar su respeto á la ley, ante la discusión que preveía iba á provocar el Sr. Pizá, en cuyo caso obró con gran sentido práctico, y dió á sus correligionarios una lección de buen gobierno.

Estas son las impresiones que despues de la sesión hemos podido recoger en distintos círculos, que sin añadir ni quitar nos apresuramos á dar á la estampa para conocimiento de nuestros lectores.

Otra vez sirve de comidilla á los políticos la zarandeada cuestión del tan famoso decreto de anulación de las penúltimas elecciones municipales.

Al decir de personas que blasonan de enteradas, y que en realidad pueden estarlo, esta vez no será broma lo de la venida del documento en cuestión, que aseguran tiene ya el Sr. Silvela despachado en su cartera, y que no tardará en remitir á esta capital para que, cual otra espada de Alejandro, corte el nudo gordiano que actualmente existe en nuestro cabildo municipal.

El remedio, dicen muchos, es heroico, pero que le vamos á hacer, á grandes males, ya se sabe, hay que aplicar grandes remedios.

Despues de todo, trátase de emprender una campaña administrativa que mejore en lo posible la angustiada situación de la hacienda municipal, hoy imposible, ante sis-

temáticos obstruccionismos que harian estériles los esfuerzos de los que abrigan tan plausibles intentos, por lo que son muchos aquí los que ansian corroboren los hechos el pronóstico de la venida del decreto, al que conceptuan como único medio de eliminar obstáculos á la nueva marcha administrativa, que en pró de los intereses comunes, dicese imprimirán al Ayuntamiento ciertos valiosísimos elementos.

Esto es lo que se dice por ahí, muy en consonancia; por otra parte, con los deseos del país que anhele ante todo y sobre todo mas administración y meuos política.

Lo que fuere sonará.

Suponemos que hoy habrá llegado de Manacor el diputado á Cortes Sr. Ribot, al cual se le telegrafió al objeto de que pasase á Palma para presidir una reunion del partido en donde será juzgada la conducta del Sr. Ferrer en el municipio, al separarse públicamente de sus compañeros en la campaña de las tenencias.

Hemos oído que el partido liberal piensa obrar con energía en este asunto y que de no hacerlo serian muchos los que se retirarían de la vida pública por creer que actos como los del Sr. Ferrer son atentatorios al compañerismo y disciplina del partido.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de lo que ocurra siempre que los actos que lleve á cabo el partido liberal trasciendan al público.

Se dice tambien que el Teniente de Alcalde maurista Sr. Cuschieri, no estaba tampoco conforme con la conducta seguida con el Sr. Pizá. ¿Abandonaría por eso el salon?

Atendido el mucho interés que revisten, insertamos á continuación las siguientes disposiciones que ha dictado recientemente el ministerio de la Guerra:

1.º Que la autoridad llamada á suplir al comandante de la antigua caja de recutas en las funciones de que hablan los artículos 132 y 134 de la ley de 28 de Agosto de 1878, reformada por la de 8 de Enero de 1882, es el jefe de la caja de la zona á que corresponda el pueblo por cuyo cupo haya ingresado el mozo, entendiéndose que respecto de este han de guardarse todas las prescripciones del reemplazo en que haya sido sorteado.

2.º que los mozos que hubiesen sido á tiempo á los actos de la concentración, despues de instruir contra ellos el oportuno expediente de prófugos, serán entregados á los jefes de las cajas de las zonas respectivas para que sean destinados al ejército ó á batallones de depósito, según los fallos que respecto de ellos se hayan dictado las comisiones provinciales.

Y 3.º que los mozos que, á pesar de haber alegado defecto físico, no concurren á ser reconocidos ante las comisiones en el tiempo y forma que la ley señala, deben dichas corporaciones, asis tan ó no aquellos, fallar en los plazos que la ley señala, para no entorpecer las operaciones del reemplazo, sin perjuicio de la responsabilidad que pueda caber á los que resulten despues inútiles para el servicio militar activo por defecto físico ó por falta de talla.

Para aquellos de nuestros lectores que se hallen en el caso desgraciado de padecer de la dentadura, publicamos hoy la adjunta receta, cuyo empleo ha producido siempre eficacísimos resultados:

«Para calmar las mas violentas neuralgias dentarias ocasionadas por las caries, debe introducirse en la cavidad un taponcito de algodón hidrófilo impregnado en la siguiente composición:

Tintura de benjuí. . . 2 gramos.
Creosota de haya. . . 3 »
Cloroformo anestésico. 2 »

El día 1.º de Octubre de cada año caducan todos los derechos que

conceden todas las matrículas del curso anterior y en su virtud los alumnos que en esta fecha no se hubiesen examinado, así como los que estuviesen suspensos, necesitarán matrículas para el curso siguiente.

Ayer impuso la Alcaldia una sola multa que ascendió al importe de diez pesetas.

Llamamos la atención de nuestras Corporaciones científicas acerca del hallazgo que se nos dice ocurrido en Pollensa, consistente en algunas antiquísimas monedas y otro rarísimo objeto de plata, cuya extraña forma indica haber servido en remotos tiempos de tenedor y cuchara, por prestarse á ambos servicios su caprichosa estructura.

Dichos objetos se nos dice remontarse á la dominación romana, y fuera por todo extremo sencillo, que por la ignorancia de las personas á cuyas manos vayan tal vez á parar, sufran lamentable extravío esos objetos, que por su relevante valor histórico, son acreedores á la mas exquisita custodia.

Con la limpia de sus fondos el vapor *Menorca* ha mejorado notablemente sus condiciones de velocidad, toda vez que en su último viaje verificado ayer á esta ciudad alcanzó su marcha á 10'8 millas por hora.

Así se explica la hora temprana de su llegada.

Un Otelo que hace unos días zurró á su Desdémona en la calle de Camaró, fué ayer capturado por la policia y llevado á Capuchinos.

Dicese que ayer en Lluchmayor, mientras se estaba limpiando un pozo negro cayóse en él una de las personas ocupadas en dicho trabajo, quedando en el acto asfixiado; para salvarle bajaron dos hombres mas y quedaron tambien atacados de asfixia; por último, despues de grandes esfuerzos se logró sacar á los tres, uno de ellos habia dejado de existir y los otros en estado sumamente grave.

La delegación de Hacienda de esta provincia anuncia para su provisión la vacante de la plaza de Agente ejecutivo de las contribuciones territorial é industrial de la zona única del partido de Ibiza, advirtiéndole que para poseerla deberá el elegido dar á las hacienda una fianza de dos mil cien pesetas.

Durante la 3.ª decena de Julio último el Juzgado municipal del distrito de la Lonja inscribió en sus registros nueve nacimientos y veinte y tres defunciones.

Se halla vacante la plaza de oficial sache del Ayuntamiento de Marratxi, dotada con el haber anual de 400 pesetas.

Los aspirantes deben presentar sus instancias en el plazo de 15 días contadores desde el 16 del actual.

En el propio Ayuntamiento hallase igualmente vacante la plaza de Secretario, con la dotación anual de 750 pesetas.

La Comisión provincial de acuerdo con Sr. Comisario de guerra inspector de provisiones, ha fijado los precios para la liquidación de pago de cada una de las especies suministradas por los Ayuntamientos de esta provincia á las tropas del del ejército y Guardia civil, durante el presente mes de Agosto.

Se nos suplica llamemos la atención de la autoridad acerca de las condiciones de seguridad que reúne cierta casa de la calle del Campo Santo, en la que por su especial

condición de establecimiento público, deben concurrir mayormente notorias condiciones de solidez, á fin de que no resulten expuestas á percances las personas que la frecuentan.

Esperamos de la autoridad investigue el caso, y proceda luego de conformidad con lo que resulte.

Animado en extremo estuvo anoche el paseo del Borne, al que asistió lucidísima concurrencia.

La banda de Filipinas ejecutó con su acostumbrado acierto las escogidas piezas del programa.

En la carretera de Lluchmayor, y sitio llamado *Can Pere d' se Sainte*, hay un puentecito en cuyo piso abrió el constante pisar de personas y carruajes en pequeño hoyo, que andando los días ha ido agrandando hasta el extremo de hacer hoy su paso difícil y peligroso, principalmente en las horas de la noche.

A fin de evitar desagradables ocurrencias llamamos sobre este particular la atención de la autoridad, en espera de que será debidamente atendido nuestro ruego.

Para Valencia salió ayer tarde el vapor *Beller* con el correo, 13 pasajeros y numerosa carga.

A la hora de cerrar esta edición, no teníamos noticia de incidente alguno desgraciado ocurrido en la romería de San Bernardo.

Mucho bullicio, la carretera que conduce al oratorio del Santo, atestada durante todo el día de ayer de sinnúmero de personas á pié y á caballo, que por devoción unas, por curiosidad otras, dirigieronse todas al ameno lugar de *La Real*, regresando en su mayoría al anochecer, lleno el pañuelo de frutas, no todas de recibo, que es fácil causen alguna desazón á los incontinentes.

Excepción hecha de algunos abusos que se permitieron varios *carrileros* admitiendo en sus carricoches mayor número de pasajeros del que humanamente podían contener, pasó todo en santa paz y gracia de Dios y sin incidentes notables que relatar.

Durante la última semana ha gastado el Ayuntamiento en la reparación y conservación de las fuentes y cañerías, la cantidad de 59177 pesetas; en la reparación y conservación del camino vecinal de *San Jordi*, ha gastado 9 pesetas; 5 en la limpia de sifones y meaderos, ascendiendo lo gastado á la suma de pesetas 59'04.

En la Plaza del Rastrillo, hubo ayer sobre las dos de la tarde, una riña entre seis ó siete hombres, repartiéndose mutuamente sendos trompazos.

La Guardia municipal, como casi siempre, brilló por su ausencia.

Salvamento de Naufragos

TÓMBOLA BENÉFICA
Relación de los objetos recibidos hasta la fecha por la comisión, expresándose el nombre de los generosos donantes:

Donativo de 250 pesetas: Excmo. Ayuntamiento de Palma.

Donativo de 25 pesetas: Sr. Párroco y fieles de la Parroquia de San Miguel.

Donativo de 5 pesetas: Sr. D. Andres Albertí de Soller.

Donativo de 5 pesetas: Sr. D. Miguel Arbona de Soller.

Juego de café para doce personas en su bandeja, Sr. D. Antonio Marqués y Señora.

Un verre de eau de cristal: Sr. Don Francisco Rodriguez de Guevara y Señora.

Dos jarrones: Sr. D. Federico Monreal y Señora.

Una pura con termómetro: Sr. Don Pedro Campos Texeido.

Un abanico y un imperdible de plata; Sra. D.ª Francisca Gabricio y hermana. Media docena de cuchillos de plata pa-

